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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 7. Sitzung des Feuerwehrausschusses 

am 31.08.2017 Treffpunkt:  

Feuerwehrhaus Jeddingen, Heidmark 2 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:17 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Irene Becker Vetr. f. Herrn Grube 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsherr  Herr Matthias Grube -fehlt 
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Heiko Hermonies  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel bis 17:46 Uhr 
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Gäste 
Ortsbrandmeister Nindorf  Herr Olaf Jungnitz  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Herr Henning Leeske  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
Zuhörer: keine 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.05.2017 
  5 Ortsbesichtigung des Grundstücks für den geplanten Bau des neuen 
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Feuerwehrstützpunktes Jeddingen-Nindorf (Ortsausgang von Jed-
dingen Richtung Wittorf) 

  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
Bedarf) 

  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  8 Nächste Sitzung geplant: 23.11.2017 um 17 Uhr 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Ofori-Thomas begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung mit der Feststellung, 
dass die Ortsbesichtigung des Grundstücks für den geplanten Bau des neuen Feuer-
wehrstützpunktes Jeddingen vorgezogen wird. Die Sitzung wird am Grundstück fortgesetzt. 
Dort angekommen, stellt Herr Haase den Entwurfs-Plan für den Neubau vor. Er führt weiter 
aus, das Jeddingen als Ausbildungsstützpunkt vorgesehen ist. Herr Goebel ergänzt, dass 
der Kaufvertrag für das Grundstück erst wirksam werde, wenn die baurechtliche Prüfung 
des Landkreises stattgefunden habe. Mit dieser Einschränkung wurde der Vertrag unter-
zeichnet.  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Sitzung wird um 17:32 Uhr im Feuerwehrhaus Jeddingen fortgesetzt. Die geänderte 
Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.05.2017 
Die Genehmigung der Niederschrift vom 23.05.2017 wird auf die nächste Sitzung verscho-
ben, da das Protokoll nicht rechtzeitig freigeschaltet wurde. 
 
  
5. Ortsbesichtigung des Grundstücks für den geplanten Bau des neuen Feuer-
wehrstützpunktes Jeddingen-Nindorf (Ortsausgang von Jeddingen Richtung Wittorf) 
Im Anschluss an die Besichtigung des Grundstückes erklärte Herr Haase, dass das Verfah-
ren zur Änderung des Flächennutzungsplanes mindestens ein halbes Jahr andauern wird: 
Ab dem Zeitpunkt einer gewissen Planungsreife könnte der Bauantrag beim Landkreis Ro-
tenburg gestellt werden. Für die Erstellung des Bauantrages und mit der Durchführung der 
Baumaßnahme solle ein Ingenieurbüro beauftragt werden. Bei den Planungen seien natür-
lich sämtliche Belange der FUK zu berücksichtigen. Herr Hermonies erklärt dazu, dass man 
sich bereits verschiedene Feuerwehr-Neubauten angesehen habe. Herr Gerken fragt nach 
der Verwendung des alten Feuerwehrgebäudes. Hierzu erklärt Ortsbürgermeister H. Voll-
mer, dass zuerst die Eigentümer des Grundstückes nach der weiteren Nutzung befragt wer-
den müssen. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die Verwaltung wird beauftragt, dem Feuerwehrausschuss einen mit 

der Feuerwehr Jeddingen abgestimmten Entwurfsplan für die Erstel-
lung des neuen Feuerwehrhauses vorzulegen. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
6.1. Herr Rabe erkundigt sich nach dem Stand der weiteren Baumaßnahmen, die im Feuer-
wehrbedarfsplan aufgeführt sind. Herr Haase erklärt dazu, dass man dies berücksichtigen 
werde und spätestens in den Haushaltsberatungen mit aufnehmen wird. 
6.2. Herr Hermonies stellt die Frage nach der Bauaufsicht bzw. der Bauplanung. Hierzu 
führt Herr Haase aus, dass man einen unabhängigen Planer beauftragen werde. 
6.3. Herr Ofori-Thomas kritisiert, dass die Anschaffung zweier Tragkraftspitzen im letzten 
VA beschlossen wurde ohne vorherige Einbindung des Feuerwehrausschusses. Herr Haase 
weist daraufhin, dass sich der Feuerwehrausschuss bereits zweimal mit dem Thema anläss-
lich der  Haushaltsplanberatungen öffentlichkeitswirksam beschäftigt habe und die Auftrags-
vergaben in der Zuständigkeit des VA liegen. Sollte es vom Ausschuss gewünscht sein, wird 
vor dem VA Beschluss der Feuerwehrausschuss zukünftig zusätztlich beteiligt. Herr Haase 
merkt hierzu noch an, dass in den Angeboten Preisbindungsfristen einzuhalten sind. 
6.4. Herr Rabe weist auf die mangelnde Ausrüstung von neuen Feuerwehrkameraden hin. 
Es seien nicht ausreichend Feuerwehrhelme vorhanden, um neue Kameraden entspre-
chend auszurüsten. Herr Hermonies sichert zu, dass nach dem Erhalt der bestellten neuen 
Helme ein Austausch stattfinden wird und somit ausreichend Helme zur Verfügung stehen. 
 
  
7. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
Ortsbrandmeister Heiko Grünhagen bedankt sich auch im Namen seiner Kameraden bei der 
Stadt Visselhövede für die zügige Bearbeitung in der Sache Neubau Feuerwehrhaus für die 
Feuerwehr in Jeddingen. 
 
  
 
  
8. Nächste Sitzung geplant: 23.11.2017 um 17 Uhr 
-zur Kenntnis genommen - 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokoll 
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